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ALLO SPETTABILE 

CONSIGLIO COMUNALE DI CAPRIASCA 
 
 
Signora Presidente, 

Signore e Signori Consiglieri, 

 
prendiamo posizione sulla mozione in esame e sulle conclusioni cui è giunta la 

Commissione edilizia incaricata di esaminare questo atto, presentato nella seduta 12 

dicembre 2011 da parte dei consiglieri Fiorenzo Ardia, nel frattempo entrato a far parte del 

Municipio, e Marco Quadri tuttora consigliere comunale.  

La mozione è rimasta in sospeso al termine della passata Legislatura ed è stata quindi 

affrontata nell’ambito della nuova realtà scaturita dalle recenti elezioni.  

 

Rammentiamo che l’istituto della mozione è regolato dall’articolo 67 della LOC e che in 

questo ambito il nostro Municipio si è avvalso della facoltà di non formulare un preavviso 

scritto, a norma del capoverso 2. 

In conformità dell’incarico attribuitole, la Commissione Edilizia ha quindi formulato il 

preavviso di sua competenza, con rapporto del 30 agosto scorso, già in possesso di tutti i 

consiglieri e consultabile sul portale del Comune. 

Con questa mozione gli interessati proponevano quanto segue: 
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a. Il Municipio attiverà uno studio particolareggiato atto a verificare la possibilità di 

realizzare una piazza al centro del paese di Tesserete in sostituzione degli attuali 

giardinetti. 

b. Il Municipio avvierà uno studio per verificare la possibilità di deviare il traffico 

proveniente da Sud attraverso un tunnel progettato sotto la futura piazza del paese. 

 

Nella mozione si fa riferimento pure all’interpellanza del 10 ottobre 2011 di Maurizio 

Cattaneo, nel frattempo evasa e per la quale precisiamo che il precedente Municipio 

aveva interpellato l’Accademia di architettura di Mendrisio per l’allestimento di uno studio 

su possibili interventi in questo comprensorio. La richiesta volta ad inserire il tema nel 

contesto dei lavori semestrali è tuttora in sospeso, situazione però che difficilmente si 

sbloccherà in ragione delle difficoltà espresse dall’ateneo in relazione a presunte difficoltà 

legate al problema della concorrenza che si erano comunque ripromessi di rivalutare in un 

secondo tempo. 

 

La Commissione Edilizia esprime sostanzialmente un parere negativo e invita a 

respingere la mozione evidenziando in particolare che la proposta dei mozionanti non 

fornisce una risposta adeguata a nessuna delle due questioni che solleva. 

Aggiunge poi che non è necessario uno studio particolareggiato per rendersene conto. 

Inoltre ha qualche dubbio che sia possibile dare identità ad una piazza semplicemente 

sgravandola dal traffico. Occorrerebbero altre misure di tipo urbanistico per valorizzare 

questo spazio.  

Conclude con la proposta al Municipio di indire un concorso d’idee allo scopo di 

raccogliere stimoli e proposte su come ridefinire la piazza e i percorsi di traffico veicolare 

nel comparto Casa comunale – giardinetti – edifici adiacenti, non limitandosi a Piazza 

Motta così come l’istituzione di una giornata senza traffico attorno alla casa comunale e ai 

giardinetti coinvolgendo i quartieri, gruppi di cittadini, associazioni e società. 

 

Il Municipio condivide alcune delle perplessità sollevate dalla Commissione, 

indipendentemente da ciò, più in generale non nasconde di essere in difficoltà davanti al 

tema in questione. Difficoltà legata al fatto che la mancanza di una vera piazza è un 

problema avvertito e riconosciuto, per il quale però non si ritiene che la soluzione possa 

avvenire unicamente mediante interventi urbanistici.  
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Lo spopolamento dei luoghi aggregativi è un dato di fatto anche in realtà più grandi e 

meglio dotate della nostra dove comunque le persone, a causa o per merito delle nuove 

abitudini (a seconda dei punti di vista) ha eletto a luoghi aggregativi altre strutture a 

discapito delle piazze (ad esempio palestre, centri commerciali, centri sportivi, bar e 

ristoranti,…).   

 

Nonostante ciò possiamo garantirvi che il Municipio, nel quale come detto siede uno dei 

mozionanti, è sensibile al tema di fondo, riconosce la problematica e per questo motivo 

raccoglie l’invito espresso dai mozionanti e dai commissari di ristudiare e ripensare il 

riassetto del centro di Tesserete. Compito arduo che si attuerà nel tempo, in funzione 

delle priorità che non nascondiamo al momento sono riposte in altra direzione e più in 

particolare del fatto che una simile riorganizzazione deve giocoforza avvenire 

gradualmente. Non possiamo pensare di risolvere una simile questione con l’avvio di un 

cantiere o affidando a professionisti seppur bravi ma che non vivono il paese nella loro 

quotidianità e interezza degli studi e dei progetti affinati allo scopo di vincere un concorso 

d’idee. 

Possiamo peraltro assicurarvi - a conferma del fatto che in questa direzione l’Esecutivo si 

sta già incamminando e che il processo graduale è in corso - che cambiamenti e progetti 

sono in parte in atto (pedonalizzazioni, istituzione della zona 30 km/h, nuovi arredi 

urbanistici, moderazione del traffico e altro). Vi anticipiamo altresì che nel preventivo 

dell’anno prossimo, al conto investimenti, troverete due nuove poste per un ammontare 

complessivo di fr. 80'000.-- (conti 790.581.21 e 790.581.22), investimenti pensati per dare 

avvio ad uno studio che definisca una riorganizzazione pianificatoria del comparto 

Stazione e rispettivamente un progetto di riqualifica urbanistica del centro di Tesserete. 

 

Per quanto precede, a disposizione in seduta per fornirvi ulteriori informazioni e 

aggiornamenti, in virtù del preavviso della Commissione edilizia e delle considerazioni 

sopra esposte, preavvisiamo di respingere la mozione. 

 

Con i migliori saluti. 

 

PER IL MUNICIPIO 

    Il Sindaco:      Il Segretario: 
    Andrea Pellegrinelli    Tiziano Delorenzi 
 

 



4 

 

COMUNE DI CAPRIASCA 

Consiglio Comunale 

 
 
 

DISPOSITIVO DI RISOLUZIONE 
 
 

Il Consiglio Comunale 
 
 
Vista la mozione generica denominata ”una nuova piazza senza traffico” di Fiorenzo Ardia 
e Marco Quadri 
 
Visto il rapporto della Commissione dell’edilizia e opere pubbliche del 30 agosto 2012 e il 
preavviso del Municipio del 13 novembre 2012 
 
 

R   I   S   O   L   V   E: 
 
 
- La mozione è evasa in conformità del preavviso commissionale e delle considerazioni 

del Municipio e, per quanto attiene alle proposte in esso formulate, è respinta.  
 
 
 

PER IL CONSIGLIO COMUNALE 

 La Presidente:         Il Segretario: 
Barbara Bindella Castelli      Tiziano Delorenzi 

 
 
 
 
 
 
Tesserete,  


